
  

Ofício nº. 0351/2024 

Guarujá, 18 de dezembro de 2024. 

Ao  

Ilustríssimo Senhor Dr. Osmair Chamma Junior 

2º Promotor de Justiça 

Ministério Público do Estado de São Paulo 

Guarujá/SP 

Assunto: Solicitação de Abertura de Inquérito Civil e Proposta para Implantação de 

Tarifa Zero no Transporte Coletivo de Guarujá 

A AGUAVIVA – Associação Guarujá Viva, entidade sem fins lucrativos representante da 

Sociedade Civil do Guarujá e da Baixada Santista, por meio deste ofício, solicitar ao Ministério 

Público do Estado de São Paulo a adoção de providências legais cabíveis para apuração de 

informações e providências sobre a situação crítica do transporte coletivo no município, 

conforme noticiado pelo jornal A Tribuna em 17 de dezembro de 2024, a qual tem gerado 

preocupações significativas para a população local. 

A empresa City Transporte Urbano Intermodal Ltda., concessionária do transporte 

coletivo de Guarujá, notificou a Administração Municipal sobre a possibilidade de interromper 

os serviços de transporte coletivo em 48 horas, caso não sejam regularizados os repasses 

devidos pela Prefeitura, com valores estimados em cerca de R$ 40 milhões, conforme indicado 

no ofício assinado por Marcelo Pepe dos Santos, diretor da empresa. 

Em função dos graves impactos que uma possível paralisação do transporte coletivo 

pode causar à população guarujáense, solicitamos que o Ministério Público adote as 

providências legais cabíveis para apuração dos fatos e para garantir a continuidade do 

serviço essencial à cidade, de acordo com os direitos da população previstos no contrato de 

concessão. 

https://www.atribuna.com.br/cidades/guaruja/empresa-ameaca-parar-transporte-coletivo-em-guaruja-e-demitir-funcionarios-1.444832


  

Além disso, em relação à empresa City, sugerimos a solicitação dos seguintes 

documentos: 

1. Cópia do contrato de concessão nº 278/2018; 

2. Cópia da proposta comercial apresentada pela empresa; 

3. Cópia do edital de licitação completo (P000015/2016); 

4. Informações relativas aos últimos 12 meses: 

o Custo por quilômetro percorrido; 

o Quilometragem total percorrida; 

o Passageiros equivalentes; 

o Passageiros totais. 

Além da apuração da atual situação do transporte coletivo em Guarujá, sugerimos 

também a adoção de uma medida de longo prazo e potencialmente transformadora: a 

implantação da Tarifa Zero para o transporte público no município. 

Passos para Implantação da Tarifa Zero: 

1. Estudo da Situação Atual: Análise detalhada do funcionamento do sistema 

de transporte, incluindo o contrato atual, custos operacionais e a cobertura 

do serviço. 

2. Criação de Novo Plano: Elaboração de um novo plano de contrato que 

contemple a sustentabilidade financeira do modelo da Tarifa Zero, incluindo 

fontes de financiamento e ajustes necessários. 

3. Implementação e Monitoramento: Implantação gradual da Tarifa Zero, com 

acompanhamento constante da oferta de serviços, demanda de 

passageiros e verificação independente do cumprimento das condições 

contratuais. As informações serão disponibilizadas em um portal 

transparente para a população. 



  

Entendemos que a implementação da Tarifa Zero não é apenas uma medida populista, 

mas sim uma ação que pode gerar importantes ganhos econômicos e sociais para Guarujá, 

como a melhoria da qualidade de vida da população, o aumento da atividade econômica 

local e a redução de emissões de gases poluentes. A Água Viva, através de seus Conselho 

Tecnológico e Diretoria, se coloca a disposição para contribuir com as informações adicionais. 

Reforçamos a necessidade urgente de soluções para garantir a continuidade do 

transporte coletivo em Guarujá e o cumprimento dos direitos da população à mobilidade 

urbana eficiente e acessível. 

Certos da atenção de Vossa Excelência, reiteramos nosso compromisso com a 

proteção dos interesses coletivos e nos colocamos à disposição para fornecer mais 

informações, caso necessário. 

Com os melhores cumprimentos, subscrevo-me atenciosamente, 

 

 

ENG. JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES 

Presidente da AGUAVIVA – Associação Guarujá Viva 


